
A Realidade dos Fatos

www.jom.com.br

Ano XIX - nº 1.888| Sábado, 26 de novembro de 2016 | R$ 2,50   

Marcos Demeneghi

SUPERMERCADO E FRUTEIRA SÃO LUIZ
Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700

Não vendemos no atacado. Fotos meramente ilustrativas. Valores expressos em reais. Produtos e ofertas sujeitos a 
disponibilidade do estoque. Salvo erros de impressão. Atendimento de segunda à sábado, das 8 às 20 horas, sem fechar ao 

meio-dia. Entregamos a domicílio. SAC SAC (55) 3312-5700. Aceitamos cartões de crédito sob consulta. sac@fruteirasl.com.br

Ofertas  válidas de 25/11 a 28/11/2016

Aceitamos o cartão TODO CARTÕES
(Fundimisa, AABB e Afuri)

PEPINO TEMPRE DO SUL 270G

R$ 3 ,87

12 UN P/ CLIENTE
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CERVEJA BUDWEISER
600ML C/CASCO

R$ 5 ,49

CERVEJA SKOL 473ML
LATÃO                     

R$ 2 ,29

12 UN P/ CLIENTE
ESPUMANTE SAN MARTIN 

MOSCATEL 660ML

R$ 13 ,98
SABONETE DOVE

ORIGINAL 90G

R$ 1 ,28

LEITE LONGA VIDA ELEGÊ 
INTEGRAL 1L                             

R$ 1 ,97

ACHOCOLATADO NESCAU
800G

R$ 9 ,98

ARROZ PITANGUEIRA OURO 5KG

R$ 11 ,95

CENOURA KG

R$ 0 ,97

PÊSSEGO KG

R$ 1 ,98
SALSICHÃO DE FRANGO LAR KG

R$ 7 ,97 R$$ 3 87$ 3 8

5 KG P/ CLIENTE
COXA E SOBRECOXA 

S/DORSO KG                                  

R$ 4 ,99

Você está sendo fi lmadoVocê está sendo fi lmado
Páginas 4 e 5Páginas 4 e 5

Vestibular da URI será 
neste domingo. São 
1095 vagas em 22 
cursos de formação
no ensino superior

Página 3
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 Editorial

Temas que envol-
vem a tecnologia es-
tão em destaque nesta 
edição. 

A capa está ilustra-
da com o Sistema de 
Videomonitoramen-
to do município, que 
já foi entregue pela 
Open Tecnologia para 
a prefeitura munici-
pal, faltando alguns 
ajustes para que possa 
ser inaugurado ofi cial-
mente. Mesmo não 
sendo inaugurado, os 
“Olhos da segurança” 
já estão vigiando o 
município e o projeto 
aliado a Cidade Digital 
poderá conferir a San-
to Ângelo notoriedade 
regional e estadual 
pela capacidade de 
transferência de dados 
e pela infraestrutura 
montada no municí-
pio. 

Hoje é dia da cam-
panha de recolhimen-
to do lixo eletrônico, 
a tecnologia é tão pre-
sente no cotidiano e 
também gera resíduos 
que devem ser corre-
tamente destinados. 
Hoje é a oportunidade 
de levar o lixo para a 
praça. 

Um anel óptico 
está sendo instala-
do na área central do 
município. A OI  bus-
ca qualifi car a rede de 
transmissão de dados 
no município e os ca-
bos estão sendo colo-
cados em tuneis espe-
cialmente construídos 
para abrigar a infraes-
trutura de telecomuni-
cações, confi ra.

Mas não é apenas 
a tecnologia que move 
o mundo, a educação 
tem um papel impor-
tante, e também é 
destaque desta edição, 
uma vez que o vesti-
bular de verão da URI 
será realizado neste 
domingo.

Por fi m, informa-
ções do legislativo, os 
principais eventos e as 
notícias que são desta-
ques na cidade estão 
no JOM deste “sába-
dão”. Uma boa leitura 
e um ótimo fi nal de 
semana.

Retrato cotidiano

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

25/11/2016 - 14h
1° Prêmio -  4.513
2° Prêmio -  5.967
3° Prêmio -  0.168
4° Prêmio -  5.174
5° Prêmio -  0.014
6° Prêmio -  5.836

25/11/2016 - 18h
1° Prêmio -  1.640
2° Prêmio -  5.157
3° Prêmio -  5.106
4° Prêmio -  5.284
5° Prêmio -  8.094
6° Prêmio -  5.285

Fases da Lua

SÁB

MÁX.

MÍN.

36°
21°

11 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

30°
24°

7 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

29°
22°

30 mm

Notas

DESIGNER 
GRÁFICO

com experiência para 
trabalhar meio turno.
Salário a combinar.

Contato pelo telefone: 
99970-1989

CONTRATA-SECONTRATA-SE

Minguante
21/11 a 28/11

 88 anos da
Igreja do Relógio 

 A comunidade Evangélica de Confi ssão Lute-
rana de Santo Ângelo (Igreja do Relógio) convida 
para a celebração de aniversÁrio de 88 anos. As ce-
lebrações acontecem no domingo dia 4 de dezem-
bro a partir das 10h com culto de ação de graças na 
Igreja. Em seguida acontece um almoço que terá o 
cardápio composto de churrasco, galeto, lasanha, 
arroz, cuca, maionese e saladas diversas. 

Para o almoço os cartões estão sendo vendidos no 
valor de R4 23,00 para adultos, R$12,00 para crian-
ças e o evento será realizado no Ginásio de esportes 
que fi ca na Rua Quinze de Novembro, 1750.  Mais 
informações podem ser obtidas pelo telefone: 3312-
2966 ou pelo E-mail: comunidade-as@hotmail.com

Anhanguera inaugura 
prédio em Santo Ângelo
O centro educacional da Anhanguera polo San-

to Ângelo inaugurará o amplo e moderno prédio 
da instituição. O empreendimento fi ca localizado 
na rua XV de novembro, 603, na zona sul do mu-
nicípio. A inauguração está marcada para aconte-
cer no próximo dia 10 de dezembro, às 18horas em 
frente ao prédio. Mais tarde, partir das 21h30min, 
acontece um jantar festivo no Clube Gaúcho.

Rematrículas da CNEC/IESA 
abrem na segunda-feira
Na próxima segunda-feira, dia 28, iniciam as re-

matrículas para 2017/1 para todos os cursos da gra-
duação da CNEC/IESA. A rematrícula deve ser feita 
na Secretaria da Instituição até o dia 31 de janeiro de 
2017. Já as rematrículas para bolsistas CNEC e Bol-
sistas ProUni, devem ser feitas de 08 de dezembro de 
2016 a 31 de janeiro de 2017 (condicionada à divulga-
ção da lista fi nal de selecionados para 2017/1).

A Instituição estará recebendo também solicitação 
de reingresso e transferências a partir do dia 05 de de-
zembro de 2016 até o dia 10 de fevereiro de 2017.Mais 
informações podem ser obtidas na Secretaria do IESA 
ou pelo telefone 3313-1922 ou ainda no site www.
cnecsan.cnec.br.

Renda do trabalhador cai 
depois de 11 anos

A renda real - corrigida pela infl ação - dos tra-
balhadores brasileiros caiu 5% em 2015 na com-
paração com 2014 e foi a primeira redução em 11 
anos, revela a Pesquisa Nacional por Amostra de 
Domicílios (Pnad) divulgada hoje (25) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografi a e Estatística (IBGE).

O rendimento de todos os trabalhos passou de 
R$ 1.950 para R$ 1.853. 

Porta aberta do museu 
e para o estudo

Marcos Demeneghi

Alunos do 7º e 8º ano do ensino 
fundamental e também do 1º ano 
do ensino médio da Escola Estadual 
Cecília Meirelles de Coronel Bicaco 
realizaram uma visita de estudos no 
Museu Municipal Dr. José Olavo Ma-
chado. A foto foi registrada na quar-
ta-feira, dia 23, enquanto conheciam 
a história da última das reduções je-
suíticas, Santo Ângelo Custódio.

Os alunos, depois de visitarem a 
catedral seguiram para São Miguel, 
onde assistiriam ao Espetáculo de 
Som e Luz. Retornando no mesmo 
dia para a cidade de origem. Du-
rante o mês de outubro e novembro 
milhares de estudantes já passaram 
por Santo Ângelo em viagens de es-
tudos e conheceram locais históri-
cos do município. 

MPT destina R$ 149 mil a 
entidades de Santo Ângelo

O Ministério Público do Trabalho 
(MPT) em Santo Ângelo destinou R$ 
136.314,10 para a gerência regional 
do Ministério do Trabalho (MT) e R$ 
13.424,12 para a Escola Estadual de 
Ensino Médio Unírio Carrera Macha-
do, ambas de Santo Ângelo.  Os valores 
provêm de indenização paga pela Sicre-
di União, de Cerro Largo, em decorrên-
cia de acordo judicial de maio de 2012.

O MPT recebeu na segunda-feira, 
dia 7, uma camionete Ford Ranger 
XLS 4x4, cabine dupla, com valores de 
licenciamento, emplacamento e três 
revisões preventivas orçados em R$ 
134.604,10. Seis baterias estacionárias 
para nobreaks completaram a destina-

ção ao órgão.
O outro benefi ciário, o Círculo de 

Pais e Mestres da escola Unírio Car-
rera Machado, aplicará os recursos na 
construção de faixa elevada, de modo a 
garantir maior segurança aos alunos na 
travessia em frente à escola.

As destinações foram realizadas 
pela procuradora do Trabalho Prisci-
la Dibi Schvarcz. As duas instituições 
fazem parte de cadastro de entidades 
fi lantrópicas concluído em junho des-
te ano pelo MPT em Santo Ângelo. O 
acordo judicial com a Sicredi estabele-
ceu indenização de R$ 1,7 milhão, que 
vem sendo distribuída desde maio de 
2012.

Nova
29/11 a 6/12
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Ensino superior

Vestibular de Verão da URI recebe Vestibular de Verão da URI recebe 
candidatos de 68 municípioscandidatos de 68 municípios

Prova será composta de 40 questões objetivas versando sobre Linguagens, Códigos e suas Tecnologias; Ciências Humanas e suas Tecnologias; 
Ciências da Natureza e suas Tecnologias; Matemática e suas Tecnologias, e uma Redação

Prova será realizada a partir das 14h deste Prova será realizada a partir das 14h deste 
domingo e candidatos concorrem a uma vaga domingo e candidatos concorrem a uma vaga 
entre as 22 opções de ingresso na  universidadeentre as 22 opções de ingresso na  universidade

A URI Santo Ângelo aplica amanhã, a prova úni-
ca do Vestibular de Verão 2017, dispondo de vagas 
para 22 opções de ingresso. Os vestibulandos terão 
acesso às salas de aula a partir das 13h15, sendo 
que o concurso inicia às 14h e se estende até às 18h, 
com 40 questões objetivas versando sobre Lingua-
gens, Códigos e suas Tecnologias; Ciências Huma-
nas e suas Tecnologias; Ciências da Natureza e suas 
Tecnologias; Matemática e suas Tecnologias, e uma 
Redação. Candidatos com idade igual ou superior a 
35 anos fazem prova diferenciada: uma Redação e 
questões de interpretação.

O Vestibular de Verão oferece vagas nos cursos 
de Administração, Agronomia, Arquitetura e Urba-
nismo, Ciência da Computação, Ciências Biológicas-
-Bacharelado, Ciências Contábeis, Direito (diurno), 
Direito (noturno), Educação Física- Bacharelado, 
Educação Física – Licenciatura, Enfermagem, En-

genharia Civil (noturno), Engenharia Civil (diurno), 
Engenharia Elétrica, Engenharia Mecânica, Enge-
nharia Química, Farmácia, Matemática, Pedagogia, 
Psicologia, Sistemas de Informação, Teologia.

Os candidatos, cuja quantidade superou as ex-
pectativas, são procedentes de 68 municípios, e logo 
após Santo Ângelo, com mais de 600 inscritos, os 
que registram a maior quantidade de vestibulandos 
são Cerro Largo, Giruá, Santa Rosa, Entre Ijuís, São 
Borja, São Miguel das Missões, Porto Xavier e Cai-
baté.

Os cinco cursos mais procurados são Direito no-
turno, Agronomia, Educação Física –Bacharelado, 
Arquitetura e Urbanismo, Engenharia Civil noturno, 
e o idioma preferido pelos vestibulandos para a pro-
va de Língua Estrangeira, é o Espanhol – quase três 
vezes mais que o Inglês. 

Um grupo de candidatos receberão atendimento 

especial, em função de suas necessidades: auditiva, 
física, visual.

LISTÃO E MATRÍCULA
O listão dos classifi cados deve ser divulgado no 

site da URI e pelos veículos de comunicação de San-
to Ângelo e região, a partir das 10h30 de terça-feira, 
dia 29 de novembro, e as matrículas serão realiza-
das de 30 de novembro a 3 de dezembro. Para efe-
tuar sua matrícula, o candidato classifi cado deverá 
apresentar os seguintes documentos: certifi cado de 
conclusão do Ensino Médio; CPF; histórico escolar 
do EM; certidão de nascimento ou casamento; cé-
dula de identidade; título de eleitor; uma foto 3X4 
recente; certifi cado de reservista ou atestado de alis-
tamento militar (sexo masculino); comprovante de 
pagamento da primeira parcela da semestralidade; 
comprovante de residência.

Assessoria Comunicação URI

Curso de Odontologia da CNEC/IESA
recebe doação de dentes para o

Banco de Dentes Humanos

O projeto consiste no recebimento, tratamento e 
distribuição de órgãos dentários extraídos

O Banco de Dentes Humanos 
(BDH) é um núcleo sem fi ns lucrati-
vos, vinculado ao curso de Odontolo-
gia da CNEC/IESA, o qual consiste 
no recebimento, tratamento e distri-
buição de órgãos dentários extraídos. 

O BDH/IESA exerce uma impor-
tância fundamental no contexto da 
Instituição, pois os dentes extraídos 
são constantemente requisitados 
para o desenvolvimento de ativida-
des de aprendizagem e no aperfeiço-
amento de técnicas para os estudan-
tes em Odontologia, bem como em 
pesquisas científi cas.

Desta forma, segundo a coorde-

nadora do curso de Odontologia do 
IESA, professora Simone Barbieri 
Tomé, “como os dentes são órgãos 
do corpo humano, a sua utilização 
requer uma regulamentação através 
da doação para um Banco de Órgãos. 

No BDH/IESA, este processo é 
feito através da assinatura de termos 
específi cos que garantem ao doador 
que os dentes serão utilizados de for-
ma eticamente correta.

 Além disso, o BDH também tem 
a fi nalidade de inibir o comércio ile-
gal de dentes, assim como realizar 
campanhas para valorização dos 
dentes humanos”, explica.

Assessoria Comunicação CNEC / IESA

COMO DOAR?

O procedimento para 
doação é muito simples. 
Interessados devem 
entrar em contato com 
o curso de Odontologia 
do IESA para maiores 
esclarecimentos, pelo 
telefone (55) 3313-1922 
ou pelo e-mail iesa.
bancodentes@gmail.com
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O sistema de videomonitoramento já permite 
a visualização das imagens de 24 pontos distintos 
do município. A Open Tecnologia responsável pela 
instalação formalizou a entrega do equipamento 
para a Administração Municipal no mês de julho. A 
Brigada Militar aguarda a 2º fase de treinamentos 
dos 11 operadores e o treinamento dos três admi-
nistradores do sistema (ofi ciais) para potencializar 
e ofi cializar o uso. Neste intervalo de tempo, os equi-
pamentos já foram alvo de vândalos que destruíram 
componentes e também de acidentes que romperam 
os cabos de fi bra óptica e prejudicaram, diversas ve-
zes, a transmissão das imagens em Santo Ângelo.

Mesmo assim, Santo Ângelo está “a um passo” 
de ser uma das referências estaduais e nacional em 
videomonitoramento e tecnologia de transferência 
de dados. A implantação do anel óptico do projeto 

Cidade Digital, também é potencializado pela am-
pliação necessária para a ramifi cação do sistema 
de videomonitoramento, a rede e o centro de pro-
cessamento fazem de Santo Ângelo um dos poucos 
municípios brasileiros com tecnologia pública com 
a qualidade  e efi ciência estruturada a partir destes 
dois projetos. 

As 24 câmeras já estão interligadas e suas ima-
gens estão disponíveis em tempo real na sala de con-
trole montada no quartel do 7º RPMon, composto 
por quatro telas de 42” mais monitores simples que 
também permitem a visualização e movimentação 
das câmaras, realizando enquadramentos necessá-
rios para identifi car e comprovar delitos praticados 
nos espaços públicos. Potencializando, deste modo, 
“os olhos” da Brigada Militar. Este monitoramento é 
feito em fase de ajustes e já permitiu ações pontuais 

da Brigada Militar. Ofi ciais (Capitão e Tenente) que 
terão acesso a todo o sistema como administradores, 
ainda não foram treinados, eles aguardam o agenda-
mento proposto pela Open Tecnologia. 

Todos os dados do sistema passam por uma cen-
tral de rede (servidores) que possui, inclusive um ge-
rador de energia elétrica que permite a independên-
cia do sistema, mesmo com quedas prolongadas de 
energia elétrica. Além disso, toda a infraestrutura do 
centro nervoso da Cidade Digital e dos servidores do 
sistema de videomonitoramento, foram montados em 
um contêiner refrigerado que permite a transferên-
cia para outro local, caso a Administração Municipal 
opte por construir um novo Centro Administrativo. 

O comando da Brigada Militar estima que são 
necessários ainda 30 dias para concluir esta fase de 
ajustes fi nais do sistema.

As 24 câmeras de segurança já estão ligadas e a disposição da Brigada Militar. Os policiais monitoram as imagens do sistema 
que está em fase fi nal de ajustes. O uso ofi cial depende de um treinamento destinado a ofi ciais que farão o gerenciamento e o 

uso estratégico das imagens, bem como, do soft ware de controle do sistema

Você está sendo fi lmadoVocê está sendo fi lmado
Sala de videomonitoramento montada no quartel do 7º Regimento de Polícia Montada. Deste local, os policiais realizam aproximação e os enquadramentos das 24 câmeras 

Processadores e servidores tem dispositivos de segurança de energia como gerador a diesel, refrigeração e foram montados de modo que podem ser realocados em caso de necessidade 

Segurança
Marcos Demeneghi
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Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Coisas da reforma ortográfica vigendo 
oficialmente no Brasil desde o primeiro dia 
de janeiro deste ano. Assim, ponta-pé faz 
décadas perdeu o hífen. Faz tempo e hoje 
também se escreve sem hífen: pontapé e 
pontapés. E ponta de lança escreve-se assim 
mesmo ou com hífen? Depende do sentido. 
Ambas as expressões existem. Escreve-se 
ponta de lança sem hífen quando for usada 
como sinônimo de centroavante. Note-se 
que também essa palavra se escreve sem 
hífen. E escreve-se ponta-de-lança com 
hífen quando representar uma espécie de 
planta. Plural? Pontas de lança e pontas-
de-lança. Palavras compostas por três pa-
lavras, quando justapostas, ou seja, quando 
separadas por hífen, e não sendo uma de-
las advérbio, pluralizam apenas a primeira: 
pontas-de-lança.

Indo-se adiante, diz-se que palavras 
compostas por três palavras têm hífen sem-
pre quando pertencerem a estes dois mun-
dos: botânico e zoológico. Exemplos dessas 
palavras pertencentes ao mundo botânico: 
ponta-de-lança, pomo-de-adão, bredo-de-
muro, brinco-de-princesa, cajueiro-do-
campo. Plural? Apenas a primeira. Isto 
quando a do meio for a preposição “de” 
ladeada por hífen.   E exemplos de palavras 
que pertencem ao mundo zoológico [insetos, 
quadrúpedes, bípedes, peixes...]: borboleta-
de-amoreira, garça-do-mar, melro-do-ran-
cho, macé-de-fogo, pombo-de-montanha, 
porco-do-mato, piranha-da-lagoa. E como 
se pluraliza esse tipo de palavras compostas 
quando a primeira for um advérbio? Advér-
bio não se pluraliza. Um deles: bem. Não se 
pluraliza o advérbio bem, tampouco a pala-
vra do meio, apenas a última: há um bem-
te-vi  na calçada da Marechal, às vezes dois 
bem-te-vis.

Ademais, os nomes de carros têm plu-
ral? Têm, podem ser pluralizados. Assim, 
pois,quando terminam por vogal, recebem 
um s: um Fiesta, dois Fiestas, um Corolla, 
dois Corollas, um Corsa, dois Corsas, um 
Voyage, dois Voyages,  um Opala, dois Opa-
las. E quando terminam por S? Vale o s 
para o singular e para o plural: um Focus, 
dois Focus, um Mercedes, dois Mercedes. 
E quando terminam por z? Vale o z para 
os dois números: um Mercedes-Benz, dois 
Mercedes-Benz. E quando terminam por 
x? Vale o x para os dois números: um Onix, 
dois Onix.

E de mais a mais, deve-se dizer e escrev-
er em masculino ou em feminino o nome de 
um carro? É um Ferrari ou uma Ferrari, um 
Porsche ou uma Porsche, um Maserati ou 
uma Maserati, um Mercedes-Benz ou uma 
Mercedes-Benz? A resposta é simples: Sem-
pre masculino. Por quê? Porque prevalece 
nos nomes dos carros a ideia explícita ou 
implícita de automóvel. Como automóvel 
é masculino, masculino permanece nos no-
mes dos carros. Posto isso, no arremate, um 
colega meu disse-me com correção gramati-
cal, não faz tempo, esta expressão: Comprei 
um BMW. A propósito, como se pronuncia 
BMW? Assim: bê eme dáblio e também bê 
eme vê. Ambas as pronúncias são de nível 
culto, gramatical. Boas e usáveis.

Segurança

Enquanto o sistema de vi-
deomonitoramento não é ofi-
cialmente inaugurado o equi-
pamento é danificado pela 
possível ação de vândalos. Aci-
dentes provocam o rompimen-
to dos fios de fibra óptica e es-
tratégias de manutenção estão 
entre as prioridades políticas 
para manter a integridade do 
sistema e evitar o sucateamento 
da rede. 

Um dos últimos incidentes 
registrados que interrompeu 
uma das câmeras, ocorreu em 
um dos trevos de acesso a Santo 
Ângelo, onde a caixa de alimen-
tação de energia foi completa-
mente destruída pela possível 

ação de vândalos.  A poda de ár-
vores também provocou inter-
rupções, pois colaboram para o 
rompimento de cabos de fibra 
óptica. Mesmo assim, a Open 
tem garantido o funcionamento 
com constantes reparos. 

Outros motivos detectados 
que contribuíram para o rompi-
mento da rede são os veículos, 
tanto caminhões acima da altu-
ra permitida que arrebentaram 
os fios, quanto automóveis des-
governados que bateram nos 
postes. Pedro Fontela represen-
tante da Open Tecnologia afir-
ma que desde que foi entregue, 
várias interversões foram reali-
zadas para recuperar o sistema 

e dificilmente estaria funcio-
nando se não houvesse a inter-
venção da empresa. 

Fontela espera que imedia-
tamente seja iniciada a elabora-
ção de uma licitação. Pois deste 
modo,  uma empresa assumiria 
o trabalho de manutenção, ga-
rantindo a integridade de todo 
o sistema e do equipamento. Só 
assim o alto investimento po-
derá reverter em benefícios de 
segurança para os santo-ange-
lenses. 

O profissional teme que a 
médio ou longo prazo, haja uma 
espécie de descaso político e a 
rede seja sucateada por falta de 
manutenção.

Enquanto Enquanto 
isso...isso...

Sistema de alimentação de energia elétrica foi destruído pela possível ação de vândalos. Cada câmera possui um nobreak

Marcos Demeneghi
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Meio ambiente

Este sábado é dia de levar o lixo eletrôni-
co para a Praça Ricardo Leônidas Ribas. Das 
9 ás 17h acontece a Campanha de Recolhi-
mento de Lixo Eletrônico, que é promovida 
pela Secretaria de Meio Ambiente de Santo 
Ângelo (Sema) e o Sindilojas Missões.

Segundo o secretário de Meio Ambiente 
de Santo Ângelo, Vander Moreira da Rosa, o 
apoio e a participação da população na cam-
panha são fundamentais. “Além de realizar o 
descarte adequado dos resíduos eletrônicos, 
a ação também tem o objetivo de promover 
a conscientização da comunidade para a pre-
servação do meio ambiente” destacou.     

Assim como na última edição da Cam-
panha de Recolhimento de Lixo Eletrônico, 
realizada em julho, o material entregue pela 
população será recolhido pela Sema e repas-

sado à empresa Natusomos de Horizontina. 
A Natusomos é licenciada pela Fundação Es-
tadual de Proteção Ambiental (Fepam) para 
fazer o descarte correto deste lixo.  

Na última edição, aproximadamente 70 
toneladas de lixo eletrônico foram recolhi-
das. Durante a mobilização, a Secretaria de 
Saúde disponibilizará serviço de verifi cação 
de pressão arterial e exame de glicose. 

Também serão distribuídas sementes de 
Crotalária pela Vigilância Sanitária, utiliza-
das no combate ao mosquito Aedes Aegypti. 
A Campanha de Recolhimento de Lixo Ele-
trônico é uma realização da Secretaria de 
Meio Ambiente e Sindilojas Missões, com o 
apoio da Natusomos, Lions Clube Tiaraju, 1º 
Batalhão de Comunicações (1º BCom), Feco-
mércio/RS, Corsan e Secretaria de Saúde.

Dia de levar o lixoDia de levar o lixo
eletrônico para a praçaeletrônico para a praça

Campanha de recolhimento do lixo eletrônico acontece neste Campanha de recolhimento do lixo eletrônico acontece neste 
sábado, das 9 às 17 horas e a população pode levar materiais sábado, das 9 às 17 horas e a população pode levar materiais 
eletrônicos que estão em desuso para a Praça do Brique. eletrônicos que estão em desuso para a Praça do Brique. 

Somente na última edição da Campanha de Recolhimento do Lixo Eletrônico foram recolhidos aproximadamente 70 toneladas de materiais 

Luiz Carlos Dallepiane ( Vice-presidente do Sindilojas), Vander Moreira 
(Secretário de Meio Ambiente), Gilberto Aiolfi  (Presidente do Sindilojas) e Fabio 

Campos (Lions Clube Tiaraju), estiveram no JOM divulgando a campanha

 CONFIRA OS MATERIAIS QUE SERÃO COLETADOS
– Partes ou peças de equipamentos eletrônicos
– Aparelhos de som
– Ares condicionados
– Split
– Aquecedores
– Bebedores

– Cabos e fi os
– Cafeteiras, liquidifi cadores, batedeiras e 
ferros elétricos
– Celulares e carregadores de celular 
– Chuveiros e torneiras
– CPU, estabilizadores, nobreaks e fontes de 

microcomputadores modem
– Notebooks, HDs, impressoras e scanners
– DVDs e vídeos cassete
– Fax
– Forno elétrico, freezer, geladeiras, lavadoras e 
secadoras de roupa e micro-ondas 

– Máquinas de escrever
– Pen drives, placas em geral, receptores, 
roteadores, servidores e térmicas
– Unidades de CD e DVD
-Lampadas e pilhas (Não serão recolhidas)
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Fibra óptica sob nossos pésFibra óptica sob nossos pés

Equipe da Sinos Telecom executa nesta sema-
na a instalação de 12 km de cabos de fi bra óptica. 
Parte desta rede segue por túneis que cruzam em 
baixo de nossos pés em ruas centrais do município 
de Santo Ângelo. A nova rede busca ampliar e qua-
lifi car o serviço prestado pela OI no município. Na 
quarta-feira, dia 24, trabalhadores da Sinos esten-
diam 5 km de cabos. O túnel em que trabalhavam 
fi ca na Rua XV de Novembro, com início junto a Av. 
Rio Grande do Sul, 80% da rede segue pelos túneis 

e foram construídos especialmente para cabos de 
telecomunicações. 

Pouco conhecido, o túnel, possui salas subterrâ-
neas em intervalos que variam de 100 a 200 metros. 
A entrada no túnel é feita por aberturas no asfalto 
e em seu interior possui as dimensões de 1,40m de 
largura, 3 metros de comprimento e profundidade 
aproximada de 2,5 metros. De sala em sala, os cabos 
são ligados por meio de canos de 110 milímetros.

Segundo Nairton Lewinski, da Sinos Telecom 

de Novo Hamburgo, empresa que está realizando 
as obras, além da ampliação da malha de fi bra óp-
tica com a instalação de novo anel serão instalados 
também 9 armários de comunicação onde organi-
zados os ramais de distribuição da rede. 

Os armários são pontos de distribuição, de onde 
saem os cabos que vão até os pontos individuais. 
Normalmente é usado um rack, contendo todos os 
equipamentos, que é também instalado em uma 
sala ou em um armário de acesso restrito.

Rua XV de Novembro possuí um tunel que abriga cabos de fi bra ópitica. A cade cerca de 100 
metros existem saladas subterrâneas que facilitam o trabalho das equipes de manutenção

GeralTecnologia

Equipes da Sinos Telecom trabalharam durante a semana na instalação de cabos de fi bra óptica 

Durante a instalação das novas redes de fi bra optica foram usados cerca de seis bobinas de 
fi os . Novas instalações devem somar 12 km por meio aereo e subterrâno

Um anel óptico de 12 quilômetros está sendo implantado pela OI. Um anel óptico de 12 quilômetros está sendo implantado pela OI. 
A Sinos Telecom executa o serviço, sendo que, os cabos seguem por dutos A Sinos Telecom executa o serviço, sendo que, os cabos seguem por dutos 
subterrâneos e também pelo postes disponíveis no município. A obra é subterrâneos e também pelo postes disponíveis no município. A obra é 
feita para qualifi car e recuperar a rede de transmissão da operadorafeita para qualifi car e recuperar a rede de transmissão da operadora

Marcos DemeneghiMarcos Demeneghi



8 26 de novembro de 2016

Homenagem

AVISO DO EDITAL DE PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO 96/SMAD/2016
- O Prefeito Municipal de Santo Ângelo-RS, no uso de suas atribuições comunica que no período compreendido 
entre às 7h às 13h do dia 28 de novembro de 2016 até o dia 02 de dezembro de 2016 estarão abertas as inscrições 
para o Processo Seletivo Simplificado para contratação por prazo determinado de 01 Coordenador Pedagógico, 06 
Coordenadores de Núcleo, 15 Agentes Sociais e 21 Agentes Sociais de Lazer e Esporte Recreativo - Acadêmico. 
As inscrições serão recebidas exclusivamente por membro da Comissão, junto á Secretaria de Turismo, Esporte, 
Lazer e Juventude. Endereço: Rua 3 de outubro, 800, Centro Municipal de Cultura (próximo ao FORUM de Santo 
Ângelo).

AVISO DE LICITAÇÃO
- Pregão Presencial nº 59/2016 - Objeto: Contratação de empresa especializada em realização de eventos 
para efetuar parte do “Natal Cidade dos Anjos – 2016”, a ser realizada na Praça Pinheiro Machado, no período 
compreendido de 09 a 31 de dezembro de 2016. Protocolo dos envelopes: até às 09h15min do dia 08/12/2016. 
Abertura: às 09h30min da mesma data. Informações no Departamento de Compras e Patrimônio, Rua Antunes 
Ribas, 1096, Fone/FAX (055) 3312-0136, e-mail licitacao@santoangelo.rs.gov.br. O edital poderá ser acessado 
através do sítio www.santoangelo.rs.gov.br.

EXTRATO DE JULGAMENTO
- Extrato de Julgamento do Pregão Presencial 54/2016 – Objeto: Aquisição de Veiculo Zero Km; Vencedora: 
VEISA VEICULOS LTDA. Valor: R$ 128.000,00; Prazo de entrega: 60 dias a contar da Ordem de Serviço.

EXTRATO DE CONTRATO
- Extrato do Contrato 277/2016 da Tomada de Preço 18/2016 – Objeto: Serviços de Segurança e medicina do 
Trabalho; Vencedora: MASTERPLAN LTDA – ME; Valor: R$ 122.900,00; Prazo: 180 dias a contar da assinatura 
do contrato.
- Extrato do Contrato 284/2016 Locação de Imóvel – Objeto: Aluguel Social; Locadora: ANGELA KARINE 
STEINCKE FIORIN; Prazo: 06 meses a contar de 08/11/2016; Valor: R$ 750,00.
- Extrato do Contrato 275/2016 Locação de Imóvel – Objeto: Aluguel Social; Locador: OAMAR DOS SANTOS 
DUTRA; Prazo: 06 meses a contar de 31/10/2016; Valor: R$ 560,00.

EXTRATO DE ADITIVO
- Extrato do 1º. Aditivo ao Contrato 185/2011 da Concorrência 97/2011 – Objeto: Prorrogação de Prazo; Contratada: 
REK PARKING EMPREENDIMENTOS E PARTICIPAÇÕES LTDA; Prazo: 05 anos a contar de 28/11/2016 e termino 
em 28/11/2021.
- Extrato do 1º. Aditivo ao Contrato de Locação de imóvel 05/2016 – Objeto: Prorrogação de Prazo; Locadora: 
LORINEIA DOS SANTOS QUARESMA; Prazo: 06 meses a contar de 01/10/2016.
- Extrato do 9º. Aditivo ao Contrato 160/2013 do Pregão Presencial 76/2013 – Objeto: Prorrogação e Reajuste; 
Contratada: AGG SERVIÇOS AMBIENTAIS LTDA; Prazo: 12 meses a contar de 23/10/2016; Valor: R$ 3.065,06 
para o item 01 e R$ 3.872,44 para o item 02.

Luiz Valdir Andres – Prefeito.

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo

Estado do Rio Grande do Sul
Poder Legislativo de Santo Ângelo

RESOLUÇÃO N° 02/2016
DE 25 DE NOVEMBRO DE 2016

Abre suplementação de doação 
orçamentária no valor de R$ 30.000,00 
(Trinta mil reais).

O PRESIDENTE DO PODER LEGISLATIVO DE SAN-
TO ÂNGELO – RS, no uso de suas atribuições que lhe 
são conferidas pela Lei Orgânica, pelo Regimento In-
terno e pela Lei Municipal n° 3.795 de 27 de dezembro 
de 2013.

RESOLVE:
Art. 1° Suplementar no valor de R$30.000,00 (Trinta mil 
reais) a seguinte dotação orçamentária:
Órgão: CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE 
SANTO ÂNGELO
01 0031 0101 2,001 – DESENV DAS ATIVIDADES 
LEGISLATIVAS 
(18) 3390 33 – Passagens e Despesas de Locomoção 
..................................................................R$ 30.000,00
Art. 2° A suplementação aberta pelo artigo anterior será 
coberto com recursos provenientes da redução parcial 
da seguinte dotação orçamentária, no montante de 
R$30.000,00 (Trinta mil reais)

Órgão: CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE 
SANTO ÂNGELO
01 0031 0101 2,001 – DESENV DAS ATIVIDADES LE-
GISLATIVAS 
(21) 3390 39 – Outros Serviços de terceiros - PJ
...................................................................R$30.000,00

Art. 3° Esta Resolução entra em vigor nesta data.
REGISTRE-SE E CUMPRA-SE.
Presidência da Câmara de Vereadores de Santo Ânge-
lo, 25 de Novembro de 2016.

OSVALDIR RIBEIRO DE SOUZA
Presidente

Sessão Especial  foi realizado pela Câmara de Vereadores e homenageou a entidade que atende mais de 300 pessoas em Santo Ângelo

APAE de Santo Ângelo recebe 
homenagem pelos 45 anos de atividades

A APAE Santo Ângelo completa 45 anos de 
fundação. Diante disso, o Poder Legislativo Mu-
nicipal realizou, na segunda-feira, dia 21, Sessão 
Especial com o objetivo de parabenizar e prestar 
reconhecimento ao trabalho desenvolvido pela en-
tidade.

A homenagem foi solicitada pelo vereador 
Diomar Formenton. Em seu discurso, Formenton 
enalteceu a trajetória da entidade, destacando os 
atendimentos que vão desde a estimulação preco-
ce até atendimentos clínicos, como odontológicos 
e psicológicos, passando por fisioterapia, hidrote-
rapia, fonoaudiologia e terapia ocupacional.

Representando a entidade, o presidente da 
APAE Santo Ângelo, Adão Lago Pinto, agradeceu 
ao receber do Legislativo placa alusiva à data e ao 
trabalho desenvolvido por toda a equipe que com-
põe a APAE local.

PRESENÇAS
A Sessão Especial contou com a presença do 

prefeito em exercício, Osvaldir Ribeiro de Sou-
za e do presidente da APAE, Adão Lago Pinto. A 
mesa de honra também foi composta pela gerente 
administrativa da mantenedora, Janira do Couto 
Manica e pela professora e diretora da Escola de 
Educação Especial Raio de Sol, Ângela Rodrigues 
Colla de Almeida.

APAE EM SANTO ÂNGELO
A APAE de Santo Ângelo mantém a Escola de 

Educação Especial Raio de Sol, fundada em 15 de 
Novembro de 1971. Possui sede própria na Rua 22 

de Março e atende cerca de 300 pessoas com defi-
ciência intelectual e múltipla. Atualmente em seu 
quadro funcional 59 colaboradores. A APAE local 
é sede do 22º Conselho Regional das APAEs, ten-
do 13 APAEs da região sob sua jurisdição. Atende 
os municípios de Santo Ângelo, Entre- Ijuís, Sete 

de Setembro e Eugênio de Castro, oferecendo edu-
cação infantil especializada nos níveis de Estimu-
lação Precoce e Pré-escola, ensino fundamental 
especializado, educação de jovens e adultos espe-
cializada, profissionalização e colocação no mer-
cado de trabalho de aprendizes.

Sessão especial foi realizada na segunda-feira, dia 21 e reuniu vereadores, representantes e funcionários da APAE 

Fernando Dorneles
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Paulo Roberto Alves da Silva, o Paulinho Mixaria

O humorista Paulinho Mixaria promete arrancar 
gargalhadas da comunidade de Santo Ângelo, em dezembro. 

Promovido pelo Arte Sesc – Cultura por toda parte com 
apoio da ASAF, o espetáculo “Humor à Moda Antiga” 

será apresentado no dia 1 de dezembro, a partir das 21h, 
no Teatro Antônio Sepp (Av. Brasil, s/n). Os ingressos são 
limitados e já estão à venda no Sesc Santo Ângelo, situado

na Rua XV de Novembro, 1500. 

“Humor à moda 
Antiga” 

Natural de Taquari, Paulo Rober-
to Alves da Silva, o Paulinho Mixaria, 
completou 22 anos de carreira em 
2015. Durante sua trajetória, lançou 
livros, CDs, DVDs e um fi lme lon-
ga metragem, todos com produção 
independente. Compositor, já teve 
suas músicas gravadas por diversos 
artistas, como o Gaúcho da Frontei-
ra. Paulo também já teve seu trabalho 
reconhecido com dois discos de Ouro 
e um de Platina. O espetáculo “Hu-
mor à Moda Antiga” é para todas as 
idades. As piadas giram em torno do 
jeito engraçado e simples do persona-
gem, que representa qualquer pessoa 
ingênua, vinda do interior de alguma 
parte do país e que pode ser bem mais 
inteligente que aparenta.

De acordo com a direção da ASAF, 
a associação apoia o evento e tem 
participação na venda de ingressos, 
a qual será destinada para o Projeto 

Social “Promovendo o Esporte inte-
rativo nos bairros de Santo Ângelo”. 
Este projeto agrega 125 crianças de 
escolas municipais e estaduais de 
nossa cidade.

O ARTE SESC – CULTURA 
POR TODA PARTE 

Criado pelo Sistema Fecomércio-
-RS em 2007, o programa reúne to-
das as atividades culturais desenvol-
vidas pelo Sesc no Rio Grande do Sul, 
entre teatro, música, artes plásticas, 
literatura e cinema. Além de promo-
ver uma intensa troca de experiências 
e ampliar o acesso à produção artísti-
ca, o Arte Sesc busca ser reconhecido 
como promotor de ações culturais no 
Estado, sendo elas não só apresenta-
ções artísticas, mas também de cará-
ter formativo e educacional, orienta-
das por três eixos: transversalidade, 
diversidade e acessibilidade. 

Mais uma causa abraçada pelas mulheres 

O III Jantar do Abraço reuniu 
Mulheres de Entre-Ijuís e da re-
gião em torno da solidariedade. 
Tanto a organização, quanto a 
participação no evento é exclusi-
vamente de mulheres. Neste ano 
foi realizado no dia 16 de novem-
bro e lotou o Salão Paroquial de 
Entre-Ijuís. Animado pela Banda 
Balança Brasil, colocou o Jantar 
do Abraço entre a os tradicionais 
eventos da comunidade regional. 

A primeira edição foi inspirada 
na campanha solidária “Para poder 
abraçar” de Raissa Vitória, nos anos 
subsequentes foi dada continuida-
de ao jantar e adotaram-se outras 
campanhas em prol de crianças que 

necessitam de apoio na região. Nes-
ta edição quem participou ajudou a 
angariar recursos para o tratamento 
de saúde de Sabrina Baron e Arthur 
Zarth. “Abraçar causas, abraçar vi-
das, fazer sorrir corações”, disseram 
as organizadoras ao ler o protocolo 
no início do evento demonstrando 
a realização de ver concretizada a 
utopia de ajudar por meio de uma 
ação social. 

OS BENEFICIADOS
São duas crianças de Entre-

-Ijuís e os recursos serão divididos 
em partes iguais para que as famí-
lias possam usar no tratamento de 
saúde, pois Arthur Zart, ao nascer 

foi diagnosticado com meningite 
bacteriana, doença que provo-
cou limitações físicas que exigem 
cuidados constantes da família. 
Sabrina Boron, os limites físicos 
estão descritos como uma hipó-
tese descrita como Síndrome do 
Trissomia 18, que provoca atraso 
no desenvolvimento neuropsico-
motor e escoliose côncava. 

O evento foi considerado um 
sucesso, graças ao empenho e co-
laboração de todos, informou Va-
nessa Sost uma das organizadoras. 
Que agradeceu as participantes 
nas redes sociais demonstrando a 
gratidão pelo empenho de ajudar 
e participar.

O Show das Onze, tradicional espaço cultural 
do Brique, recebe neste domingo, o Grupo Retra-
to Brasileiro, composto pelos músicos e cantores 
santo-angelenses Trovão Cardoso, dono de um voz 
poderosa, Cida Bornes, que canta desde a infân-
cia integrando o grupo musical  familiar irmã de 
Belém, Milton e Wilson. Musicos que fazem parte 
da cultura local pelas performances atuando em 
orquestras e conjuntos musicais, com destacada 
participação local nas décadas de 40 a 60. Canta 
ainda no grupo Gica Medeiros, profunda conhece-
dora da Música Popular Brasileira, em especial a 
bossa nova, da qual o Grupo escolheu as compo-
sições de Tom Jobim para cantar na festa dos 25 
anos, encerrando as comemorações.

O público ainda ouvirá o piano de Cézar Augus-
to de Medeiros, a percussão de Odilon Amarante, 
a voz de Clara Emília, que se dedica ao canto des-
de muito jovem e os acordes musicais do acordeon 
de José Luís, em frases melodiosas, nos arranjos 
de Cláudio Zancan, exímio violonista e mentor do 
Grupo. 

Os ensaios repetem as Rodas de Samba que o 
Grupo promove intensifi cando a vivência musical 
de cada componente, mantendo viva a chama da 
amizade que une os integrantes e seus familiares, 
há mais de três décadas.

A sonorização será de Marcelo Karlinski.

Retrato Brasileiro
Edna Lautert 

Eventos

Margarete Maciel

Divulgação
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A categoria de base Sub-15 
da Associação Santo Ângelo de 
Futsal realizou na   última quar-
ta-feira, dia 23, uma carreata 
pelo centro de Santo Ângelo, em 
comemoração ao título de Cam-
peão Estadual desta categoria. 

A carreata saiu da corpora-
ção dos Bombeiros às 18h15min, 
passando pelas ruas Marechal do 
Floriano, Avenida Rio Grande 
do Sul, rua Marquês do Herval e 
Salgado Filho. O referido título 
foi conquistado no sábado, dia 
19. 

De acordo com o presidente 
da Associação, Carlos Gonçalves, 
essa carreata foi organizada para 
comemorar o título de campeão 
estadual junto com a comunida-
de de Santo Ângelo. “A comuni-

dadesempre colaborou e presti-
giou os jogos e eventos da Asaf. 

Também realizamos a carre-
atsa para homenagear os atletas 
e comissão técnica pelo excelen-

te desempenho e pela competên-
cia de ter conquistado mais esse 
título tão importante para nossa 
cidade”, afi rmou o presidente 
Carlos.

A Inclusão será o tema central da 3ª edição do Cir-
cuito de Dança, evento organizado pelos acadêmicos 
do 6º semestre dos cursos de Licenciatura e Bachare-
lado em Educação Física da URI Santo Ângelo. 

A atividade acontece no dia 2 de dezembro, às 
19h30min, no Ginásio de Esportes da Universidade, 
com participação de grupos de dança de Santo Ânge-
lo e região, com apresentações em diversos ritmos.

Conforme afi rma o coordenador do evento, pro-
fessor Rodrigo Madaloz, a escolha do tema “Inclu-
são: Entre nesta dança” busca abranger as diversas 
dimensões do que é a inclusão. 

“A dança une todas as pessoas. Buscamos mos-
trar esse ponto tão importante que é a inclusão cau-
sada pela dança”, destaca.

A organização é feita pelos acadêmicos da disci-
plina de Metodologia do Ensino da Dança, que tam-
bém criam e executam números artísticos.

Formação de atletas de alto nível identifi cados 
com o clube. Essa é ideia do técnico Jorge Maiben 
Castro que selecionou e avaliou, neste mês de no-
vembro, um grupo de 23 jogadores que atuarão no 
time profi ssional. O técnico explica que os atletas 
selecionados irão se apresentar no Estádio da Zona 
Sul, às 10 horas, no dia 12 de dezembro para inicio 
dos treinamentos.

Jorge explica que nas duas semanas foram ava-
liadas a parte física dos jogadores, a massa muscu-
lar, e a evolução técnica dos atletas. Já a segunda 
parte do trabalho foi mais avaliações táticas específi -
cas. “Fizemos um relatório com dados específi cos de 
cada jogador. Essas informações serão fundamen-
tais para novas avaliações e defi nições.

PERFIL DO JOGADOR
Segundo o treinador, o atleta para atuar no clube 

deverá ser de um jogador comprometido com o Elite, 
com muita entrega, dedicação, dinâmica e qualidade 
técnica. “Deve ser um profi ssional com vontade de 
se aprimorar e crescer dentro do clube”, diz Jorge.

NÍVEL TÉCNICO
Durante a avaliação dos atletas, o treinador des-

tacou a qualidade técnica de quem participou dos 
peneirões. “Temos jogadores de qualidade, com bom 
nível técnico. No entanto, precisamos avaliar quem 
vai se adaptar a nossa metodologia de trabalho. Ini-
cialmente selecionaríamos 23 jogadores. Como vá-
rios deles são menores de 20 anos, selecionamos 26 
atletas”, salientou.

ATLETAS DA CIDADE
O técnico diz que o Elite selecionou muitos jo-

gadores locais. “Temos muitos jovens da casa que, 
com trabalho intenso e dedicação nas temporadas, 
poderão alcançar um bom nível técnico. Queremos 
jogadores de qualidade identifi cados com o clube”, 
frisa Jorge Maiben Castro.

Grêmio de Renato + Roger
Quando Roger assumiu, após a saída de Fe-

lipão, o tricolor estava em um momento de de-
sencontros, com um orçamento muito baixo e 
uma direção afi rmando, com todas as letras, que 
a preocupação era equilibrar as fi nanças. Assim 
sendo, ele começou seu trabalho no fi nal de maio 
de 2015, todos temiam ou somente torciam para 
que a equipe não fosse rebaixada. Roger conse-
guiu o improvável, com um grupo muito jovem, 
consegui levar o tricolor até à Copa Libertadores, 
terminando o Brasileirão de 2015 na terceira co-
locação. Em 2016, o tricolor manteve a qualida-
de, não com a mesma agressividade, mas até o 
meio do brasileirão brigava pelo título. Em um 
momento, onde houve uma queda de rendimen-
to da equipe, com alguns jogadores não renden-
do o esperado e a famosa falta de marcação na 
bola aérea, Roger saiu do Grêmio. Veio Renato, 
ídolo da torcida gremista, caracterizado como 
um treinador falastrão e motivador, formado 
nas areias de Copacabana.  Pois bem, o novo 
treinador, para a surpresa de todos, foi humilde 
e manteve o mesmo padrão de jogo de Roger, 
agregando uma consistência defensiva jamais 
vista, com o acréscimo de Kannemann na zaga. 
Outro fator muito importante foi o fator confi an-
ça, Renato fez Ramiro voltar a jogar, uma espécie 
de Giuliano, Pedro Rocha, mesmo perdendo um 
caminhão de gols, conseguiu voltar a marcar gols 
e foi o nome da primeira partida da fi nal e até o 
contestável Marcelo Oliveira não vem compro-
metendo muito. Se Renato conseguir blindar o 
vestiário e deixar a euforia somente para os tor-
cedores, o penta da Copa do Brasil estará muito 
perto e não seria demais, convidar Roger para 
dar a volta olímpica.

Amanhã, às 19h30min, enfrenta, no Recife, o 
rebaixado Santa Cruz, e usará uma equipe reser-
va e um treinador reserva.
Internacional e a última cartada

É bem verdade que não houve penalidade 
máxima, mas não poderia ter outro vencedor o 
jogo, que não fosse o Corinthians. O Internacio-
nal, tendo a obrigação de atacar, foi concluir a 
gol, somente aos 15 minutos do segundo tempo, 
foi totalmente dominado e deixou Marlone, sem 
marcação o jogo inteiro. Mesmo após a passa-
gem de quatro treinadores, os erros seguem 
os mesmos, ou seja, falta de aproximação, ine-
xistência de jogadas pelos fl ancos, baixo poder 
ofensivo, posicionamento errado dos zagueiros, 
excesso de bolas alçadas na área adversária e 
soma-se a isso, o nervosismo que certos atle-
tas demonstram, baixando muito o seu rendi-
mento, no caso de Rodrigo Dourado e William. 
Lisca até tentou com Seijas e Nico López, mas 
somente aumentou a correria, mas sem saber 
para onde. O único jogador que o colorado vem 
contando, em todos os jogos, é o goleiro Dani-
lo Fernandes, mas todos nós somos sabedores, 
que quando o goleiro é o melhor em campo, sig-
nifi ca que a situação não é das melhores. Para 
complicar, ainda mais, o Vitória vem crescendo 
e jogando boas partidas, além de ter um jogador 
que está decidindo, seu nome é Marinho.

Amanhã, às 17h, enfrenta o cruzeiro, em 
casa, e a ausência de uma vitória, combinada 
com um resultado positivo dos baianos, pode-
rá decretar, ofi cialmente, que o Inter dispute a 
Série B em 2017.

Para Refletir:
“É impossível lançar alguma luz sobre a pró-

pria vida sem iluminar, em algum ponto, a dos 
outros”. (Simone de Beauvoir)

Alessandro 
Radins

asrfutsal@gmail.com

Passando a limpo

Professor da Escolinha de Futsal ASR
Professor da Escola Concórdia

CREF 11388

Esporte

Marcos Demeneghi

Asaf comemora Título Estadual Sub-15 com carreata

Evento acontece dia 2, às 19h30min, no Ginásio de Esportes da URI

Divulgação

Treinador do Elite quer jogadores 
comprometidos com o clube

Jorge Maiben Castro, técnico do Elite diz que foco do seu trabalho
será a formação de atletas de alto nível

Treinador do Elite C.D, Jorge Maiben Castro

III Circuito de Dança da URI abordará Inclusão

Carreata aconteceu na última quarta-feira, dia 24 nas principais ruas do mnicípio

Divulgação
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Cumprimento de mandado judicial
Na última quarta-feira, dia 23, às 13h20 na 

Travessa A, Bairro Castelarim em Santo Ânge-
lo, Policiais Militares do 7º RPMon efetuaram 
a prisão de L.P.R.R.

Em patrulhamento a guarnição de ser-
viço efetuou a abordagem e identifi cação de 
L.P.R.R. e constatou no sistema um mandado 
de prisão em seu desfavor.

Foi preso e conduzido à Delegacia de Polí-
cia para registro.

Acidente de trânsito com lesões
Por volta das 21h da quinta-feira, dia 24, 

ocorreu um acidente de trânsito com lesões 
corporais na Avenida Getúlio Vargas, zona 
norte da cidade, envolvendo um veículo VW 
Gol e uma motocicleta Honda CG. 

O condutor da motocicleta restaram lesio-
nado e foi encaminhado à atendimento médico 
pela ambulância do Corpo de Bombeiros. Foi 
confeccionado Boletim de Ocorrência.

Vias de fato
Por volta das 16h da quarta-feira, dia 23, 

uma guarnição da Brigada Militar se deslocou 
até o Bairro São Carlos onde ocorreu um de-
sentendimento familiar entre dois irmãos. 

Sendo que a vítima refere-se que o acusa-
do é usuários de drogas e lhe agrediu, mas não 
apresentava lesões aparentes. Foram encami-
nhados a Delegacia de Policia.

Acidente de trânsito com lesões
Às 21h20 da quarta-feira, dia 23, uma guar-

nição da Brigada Militar deslocou-se até a Av. 
Getúlio Vargas onde ocorreu  um acidente de 
trânsito com lesões corporais envolvendo o ve-
ículo VW/Voyage e uma motocicleta Honda. o 
condutor e caroneiro da motocicleta fi caram 
lesionados e foram socorridos e medicados no 
HSA. Foi confeccionado um Termo Circuns-
tanciado para o condutor da motocicleta, pois 
sua carteira de habilitação estava suspensa.

Ciclista morre atropelado
na BR-468

Um ciclista morreu atropelado, na noite da 
última quinta-feira dia 24, em Três Passos, no 
Noroeste do Estado. Ele foi atingido por um 
Peugeot 206 na altura do quilômetro 109 da 
BR-468. O acidente ocorreu às 21h30. A víti-
ma, Eliseu Paulo Elspiker, de 49 anos morreu 
no local. O motorista do carro não sofreu feri-
mentos.

Avião agrícola cai no
interior de Tapera

Na manhã da quinta-feira, dia 24, foi re-
gistrada a queda de um avião agrícola da Em-
presa Brisa Aviação Agrícola de Espumoso, em 
uma propriedade rural na Barra do Colorado, 
interior do município de Tapera, localizado 
aproximadamente à pouco mais de 40 KM 
de Carazinho. De acordo com informações, o 
avião estava pulverizando uma lavoura de mi-
lho, quando ocorreu a queda. A proprietária da 
área onde o avião caiu estava em sua residên-
cia quando escutou um forte barulho dos cabos 
de energia que haviam sido rompidos, amorte-
cendo o impacto do avião.

A Polícia e o Corpo de Bombeiros foram 
acionados. Apesar do grande susto e dos danos 
materiais no avião, o piloto não fi cou ferido.

Geral

Alunos da rede municipal de ensino participaram 
de sessões da peça “Brincando de Teatro”

Reunião aconteceu na manhã da última quinta-feira, dia 24 e lideranças regionais debateram temas referentes ao 
fortalecimento da organização e articulação entre os Coredes da Região Noroeste

URI sediou reunião dos Coredes
da Região Funcional 7

Mais de mil alunos 
assistem espetáculo teatral

Estudantes do 1º ano ao 3º ano das escolas da Rede Municipal de Ensino assistiram nesta semana o espetáculo “Brincando de Teatro”

Mais de mil estudantes do 1º 
ano ao 3º ano das escolas da Rede 
Municipal de Ensino assistiram 
nesta semana a peça teatral “Brin-
cando de Teatro”. 

Foram realizadas diversas ses-
sões do espetáculo através de par-
ceria fi rmada entre a Prefeitura de 
Santo Ângelo e o Teatro Serelepe. 

Segundo a secretária de Edu-

cação de Santo Ângelo, Rosa Ma-
ria de Souza, esse tipo de atividade 
contribui signifi cativamente para a 
educação integral dos alunos, pro-
movendo além do processo de ensi-
no-aprendizagem o desenvolvimen-
to social e intelectual das crianças.

O Teatro de Lona Serelepe que 
está em curta temporada na Capi-
tal das Missões é administrado por 

Marcelo Benvenuto de Almeida, 
que a exemplo de seu pai adotou o 
nome artístico “Serelepe”.

Atualmente, o Teatro Serelepe 
que conta com mais de 50 espetá-
culos infantis, de comédia, drama 
e revista e possui um elenco de 20 
artistas, percorre todo o Rio Grande 
do Sul levando a arte, a cultura e o 
entretenimento através do teatro.

Jeferson Sfredo/Secretaria de Educação

Divulgação

A URI Santo Ângelo sediou na manhã de quinta-
-feira, 24, Reunião Conjunta de Trabalho dos Core-
des da Região Funcional 7, que reúne os Conselhos 
Regionais de Desenvolvimento do Rio Grande do 
Sul: Celeiro, Fronteira Noroeste, Missões e Noroeste 
Colonial, englobando 77 municípios.

Convocada e conduzida pelo coordenador da 
Região Funcional 7 e presidente do Corede Fron-
teira Noroeste, Pedro Luís Büttenbender, a reunião 
desenvolveu pauta que iniciou com a apresentação 
e socialização dos Planos de Trabalho dos quatro 

Coredes da RF7, referentes à elaboração dos Planos 
Estratégicos de Desenvolvimento das respectivas re-
giões.

Na sequência, os participantes discutiram e de-
fi niram as prioridades e os projetos prioritários da 
Região Funcional 7 e para esta, foi encaminhado o 
conteúdo do XIX Encontro Anual dos Coredes, rea-
lizado dias 16 e 17 de novembro, em Cruz Alta.

As lideranças regionais debateram ainda temas 
com vistas ao fortalecimento da organização e arti-
culação entre os Coredes da Região Noroeste.
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Centro Histórico do Município, ruas centrais e Praça Ricardo 
Leônidas Ribas são os principais pontos que serão decorados

Decoração natalina

O trabalho de ornamentação dos 
espaços públicos de Santo Ângelo já 
iniciou e está sendo coordenado pelo 
artista João Escobar, com a ajuda de 
voluntários e de equipes da Prefeitura 
de Santo Ângelo. Estão sendo prio-
rizados pontos específi cos da cidade 
como o Centro Histórico que será pal-
co de 9 e 31 de dezembro da progra-
mação “Natal Cidade dos Anjos 2016,  
a Praça Ricardo Leônidas Ribas e as 
ruas Marquês do Herval e 25 de Julho. 

Assim como em 2015, a Praça Pi-
nheiro Machado receberá duas ár-
vores natalinas – uma com estrutura 
de ferro e materiais reciclados e outra 

tradicional –, iluminação no chafariz 
e nos arcos missioneiros e anjos.  A 
exemplo de 2014 e 2015, a Rua 25 de 
Julho será decorada com luzes que a 
transformam em um túnel iluminado. 
Além disso, a esquina das ruas 25 de 
Julho e Marquês do Herval já recebeu 
uma árvore natalina. 

Sucesso nas edições de 2013, 2014 
e 2015, a Vila do Papai Noel será ins-
talada, novamente, na Praça Ricardo 
Leônidas Ribas – a Praça do Brique. 
A ornamentação especial conta com 
cinco réplicas de casas – uma do Papai 
Noel e outras quatros para a comercia-
lização de produtos típicos natalinos. 

AI PMSA


